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НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ

ВЫДВИНУТЫ КАНДИДАТАМИ В ДЕПУТАТЫ
Депутат должен быть главной

фигурой в Совете. Исходя из

понимания этого жизненно важ-
ного для нас требования, на

днях коллективы бригад ПМК-
102, руководимые П. Ф. Никее-
вым, Б. Н. Филипповым и С. П.
Петровым, на своем собрании по

выдвижению кандидатов в на-

родные депутаты нашего горсо-
вета выдвинули и при обсужде-

нии единогласно поддержали

кандидатуру бригадира комп-
лексной бригады С. Г1. Петре
на.

Кто же такой Петров? Сергея
Павловича жители города
Сланцы знают не понаслышке,

а по его практическим делам.

В 1957 году после окончания
училища, получив специаль-

ность плотника, Сергей Павло-
вич пошел на стройки нашего

города. С 1970 года возглавля-

ет комплексную бригаду. Требо-
вателен к себе и товарищам по
работе, умело Организует труд

в бригаде, является бессмен-
ным наставником молодежи, не-

терпелив к нарушителям тру-

довой н производственной дис-

циплины.
Что же конкретно построено и

введено в действие при актив-

ном участии коллектива брига-
ды, возглавляемой С. П. Петро-
вым? Хотя бы за последний год

— полтора, а всего-то и не пе-

речесть. Это общежитие фабри-
ки «Молодость», овощехрани-

лище, несколько добротных жи-

лых домов, а сейчас они тру-

дятся на возведении так необхо-
димой городу поликлиники.

Сергей Павлович за свой мно-

голетний, безупречный труд

многократно поощрялся. Брига-
да, которой он руководит, за-

нимает первые места но итогам

соревнования среди бригад
ПМК-102, стройтреста № 63.

С. П. Петров награжден ме-

далями: «Ветеран -труда». «За
доблестный труд», орденами

Трудового Красного Знамени и
Дружбы народов. Имя С. П.
Петрова занесено в городскую
Книгу почета.

Он принимает активное уча-

стие в общественной жизни

коллектива треста, с 1970 года

избирается депутатом Сланцев-
ского городского Совета. Как
депутат ведет большую работу
по улучшению качества строи-

тельства. По этой проблеме не-

однократно выступал на сессиях

городского Совета, па заседани-

ях постоянной комиссии и на

страницах газеты «Знамя тру

да». II не просто выступал, а

добивался положительного ре-

шения поднимаемого вопроса.

С. Г1. Петров избран членом

горкома КПСС, членом объеди-
ненного профсоюзного комитета

и членом парткома треста № 63.
Вот такого человека наш кол-

лектив выдвинул кандидатом в

народные депутаты городского

Совета по избирательному ок-

ругу № 32. п мы убеждены в

том, что Сергей Павлович Пет-
ров с чсстыо оправдает наше

доверие. А. КАЗАНЦЕВ,
секретарь партийной орга-

низации ПМК-102.

О МИНУВШУЮ неделю на

u участках, партийных соб-
раниях, собраниях трудовых

коллективов производственного

объединения «Ленииградсла-
нец» состоялось многочислен-
ное выдвижение кандидатов в
местные Советы народных
депутатов. Одним из первых

решил выдвинуть своих канди-
датов участок монтажа и де-

монтажа оборудования шахты
«Ленинградская». Коллектив
,'частка выдвинул в городской
овет горномонтажиика комму-

ниста В. Л. Козина (избира-
тельный округ № 78), горного

.мастера В. В. Островского
(№ 84). Участок взрывных ра-
бот шахты «Ленинградская»
выдвинул сразу 5 кандидатов

— 4 мастера-взрывника —

И. Ф. Васильева (№ 2), Д. Д.
Николюка (№ 16), коммунис-
тов В. А. Яковлева (№ 35),
С. В. Нарушевича (№ 49), ин-
спектора районной горно-техни-
ческой инспекции С. И. Гуляе-
ва (№ 82).

На собрании коллектива уча-
стка № 9 было решено выдви-
нуть по избирательному округу
№ 209 в областной Совет на-
родных депутатов директора
объединения «Ленинградсла-
нец» Г. Б. Фраймана. по пред-
ложению начальника участка
А. 3. Бойко. ■ В своем выступ-
лении его поддержал проход-
чик А. Ф. Пекарев, большинст-

во присутствовавших на собра-
нии. Кроме того, собрание
выдвинуло в городской Совет
проходчика участка № 9 С. Г.
Романова (округ № 89).

Цеховая организация элект-
ромеханической службы шахты
«Ленинградская» 6 декабря
предложила и выдвинула в об-
ластной Совет народных депу-
татов по избирательному окру-
гу № 210 председателя совета
трудового коллектива объедине-
ния Е. В. Павельева.

Участок № 5 шахты «Ленин-
градская» выдвинул проходчй-
ка В. Б. Кузьмина (округ №

.25) и заместителя директора
объединения по шахте «Ленин-
градская» Н. А. Согомоняна
(№ 32).

Участок № 8 выдвинул сво-
его заместителя начальника
участка Г. В. Волокитина.

Семь кандидатов в городской
Совет народных депутатов вы-
двинул коллектив шахты № 3:
председателя профкома шахты
Т. М. Васюкову, директора
А. И. Полторанина, главного

механика Г. М. Степанова, по-
мощника начальника участка
вентиляции и техники безопас-
ности Э. Я. Ткаченкова, на-

чальника этого же участка

А. С. Кондратьева, электросле-
саря В. П. Филиппова, бригади-
ра электрослесарей Ю. В.
Алексеева.

ТОЛЬКО ДОБРЫЕ СЛОВА
Читая нашу местную газету

«Знамя труда», вижу, сколько

хороших откликов поступает
в адрес нашего председате-
ля горисполкома Я. Я. Богда-
нова. Да, действительно, этот
человек если сказал, то сдела-
ет. Полностью согласна с
Гришановым, с его заметкой
«Человек слова и дела». Хо-

чется еще добавить, что Яков
Яковлевич внимательный и чут-
кий человек. Думаю, что можно

и нужно избрать Я. Я. Богда-
нова народным депутатом, он
сумеет оправдать доверие из-
бирателей. Мы верим и наде-
емся на него. Смотрите, сколь-
ко он уже успел сделать за эти
два года для города. Он душой

Очень остро, принципиально,

по-деловому прошло собрание
трудового коллектива ремонтно-

механического завода. Доста-
точно сказать, что из шести

предложенных . на выдвижение

кандидатур в городской Совет
прошли лишь двое: старший
мастер ремонтно-механического
цеха К). Н. Шаров и главный
инженер з.авода А. Г. Морозов.
В областной Совет выдвинули

на заводе председателя совета
трудового коллектива В. А. Уг-
лова, а также редактора город-

ской газеты «Знамя труда»

В. В. Иванова.
Еще раньше В. В. Иванов

был выдвинут кандидатом в де-

путаты областного Совета кол-

лективом шахты им. С. М. Ки-
рова. Также коллектив шах-

ты выдвинул в областной Совет
председателя городского коми-

тета народного контроля В. С.
Трощепкова.

Следует отметить, что с са-

мого начала координацию дей,
ствий по выдвижению канднда..

тов взял па себя партийный;
комитет объединения. Именно
благодаря этому сегодня актив-

но проходят рабочие собрания
шахтеров, выдвигается много

кандидатов. Не радует тот

факт, что как-то в стороне от

кампании выдвижения оказался

профсоюзный комитет.

А. ЗИНОВЬЕВ.

болеет за дело, за людей. Та-
кие люди и должны работать в
Советах народных депутатов.

Только добрые слова хочется
сказать в адрес Якова Яковле-
вича, пожелать ему и впредь
энергичной работы.

Л. БЕЛОУСОВА,
жительница города.

ГОРОДСКАЯ
КОМСОМОЛЬСКАЯ
КОНФЕРЕНЦИЯ

9 декабря во Дворце
культуры СПЗ «Сланцы»
состоялась городская отчет-
но-выборная комсомольская
конференция. На повестке
дня было обсуждение отчет-
ного доклада Сланцевского
городского комитета ВЛКСМ
и доклада ревизионной ко-
миссии городской комсомоль-
ской организации: утвержде-
ние полномочий членов ново-
го состава городского коми-

тета ВЛКСМ и ревизионной
комиссии, выборы членов об-
кома ВЛКСМ, выборы деле-

гатов на XXX конференцию
областной комсомольской ор-

ганизации.

Отчетный доклад горкома

комсомола был ранее опубли-

• КАРТОФЕЛЬ:
ОТ ПОЛЯ ДО ПРИЛАВКА

ПУСТЬ МЕНЬШЕ,
ДА ЛУЧШЕ

На первой странице «.Зна-
мени труда» за 21 .1 1.89 г. в
заметке «Ключевой вопрос

и ро довольстве н ны й »
приводятся слова заместите-
ля председателя облисполко-
ма В. А. Зубкова, что пло-
щади под картофель в этом

году сокращены, а в буду-
щем еще сократят посадки
второго хлеба». Что трудно
справиться с уборкой кар-
тошки, всем известно. Там
говорится еще. что шефы не-
охотно едут помогать.

У нас в подшефном совхо-
зе «Родина» помощников,

было много. Совхоз распла-
чивался за работу картофе-
лем. Я отработала два дн i и
получила два талона: в ид-
иом значилось, что могу полу-
чить 38 килограммов кар-
тошки, в другом — 35 кило-
граммов. Получила на вид

хорошую крупную картошку,
а как стану чистить, из де-
сятка шесть крубней изрежу
и выброшу. Говорят, что
это результат несоблюдения
норм химических удобрений.
Другие считают, что давно

семена не сменены. Третьи
возражают и тем, и другим,
объясняя порчу болезнями и
ударами, что получают клуб,
ни при механизированной
уборке. А. по-моему, покупа.
телю каптофеля объясняй
не объясняй причины, он все
равно недоволен, если 60
процентов от купленного
продукта идет в отходы. Яс-
но, что гербициды да удоб-
рения резко повышают уро-
жайность, но нужно ли повы-
шение, если связано оно с
риском для здоровья. Пусть
бы и помельче клубни были
да чистые. Специалистам,
агрономам есть над чем по-
думать! Порой слушаешь
рассуждения, мол, хорошо,
что хоть такая картошка
есть. Но не надо забывать,
что тут качество резко сни-
жает количество продукции,
пригодной в пищу. Лучше бы
меньше да лучше.

Л. АЛЬФИР,
оператор цеха БХО за-

вода «Сланцы».

кован в газете «Знамя тру-
да», поэтому после неболь-
шого вступительного слова
первого секретаря ГК
ВЛКСМ С. Вихрова и докла-
да председателя ревизионной
комиссии О. Кубыниной де-
легаты приступили к прени-
ям. В прениях выступили 22
человека, среди которых М.
Загородская — учительница
школы № 5, К. Завадский
— секретарь ЛПО «Ленин-
градсланец», С. Воробьев—
горнорабочий шахты № 3,
Е. Костина — секретарь ко-
митета комсомола совхоза

«Староиольский», А. Глобин
— учитель школы № 6 и

другие. К делегатам конфе-
ренции обратились секретари

горкома КПСС В. П. Нагин
и Р. В. Хлебникова, от име-

ни ветеранов к присутство-
вавшим обратился Н. Д. Сим*
ченков.

Выборы членов руководя-
щих органов городской ком-

сомольской организации нын-

че впервые проводились по-

новому. Они были избраны
на собраниях в первичных
организациях. Конференция
утвердила новый состав го-

родского комитета комсомо-

ла в количестве 33 человек,

а также ревизионной комис-

сии в количестве 9 человек.

Членами областного комите-
та ВЛКСМ от сланцевской
городской комсомольский ор-
ганизации избраны: первый
секретарь ГК ВЛКСМ С.
Вихров, заместитель секре-

таря комитета ВЛКСМ ЛПО
«Ленинградсланец» А. Гра-
щенков, командир областно-
го штаба студенческих стро-

ительных отрядов Г. Гостов.
Делегатами XXX областной
отчетно-перевыборной конфе-
ренции, кроме названных то-
варищей, были пзбрапы сек-

ретарь комитета ВЛКСМ
СПЗ «Сланцы» В. Фоменко,
секретарь комитета ВЛКСМ
ЛПО «Ленинградсланец» К.
Завадский.

После окончания конфе-
ренции состоялся организа-

ционный пленум горкома ком-

сомола. Пленум избрал се-

кретарей горкома. Первым
секретарем избран С. Вих-
ров, вторым секретарем —А.
Виноградов, третьим секрета-

рем— М. Стародубцева. Чле-

нами бюро ГК ВЛКСМ на

пленуме избраны также А.

Гращенков, Г. Деркаченко
— инженер СПЗ «Сланцы»,

А. Зиновьев — корреспон-

дент газеты «Знамя труда»,

А. Каспаре — электромон-

тажник СМУ треста «Сев-

заиметаллургмонтаж», С.
Чернега — учитель школы

№ 12. А. Литвиненко — ра-

бочий 1IMK-251 .

Председателем ревизион-

ной комиссии горкома ком-

сомола избрана А. Денисен-
ко — электромонтер завода
резиновых изделий.

Пленум также утвердил

И. Жданову в должности за-

ведующей отделом организа-

ционно-комсомольской рабо-
ты ГК ВЛКСМ.

С. ШИШКИНА.

Телефон гласности —

2 - 35-74
( работает по понвдельнинам с 16 до 17 часов)

ГАЗЕТА ВЫСТУПИЛА. ЧТО СДЕЛАНО?
Как вы помните, уважаемые читатели, к Коллективу

редакции через «телефон гласности» обращались инвалиды,
пенсионеры с просьбой установить железобетонную плиту па

автобусной остановке возле магазина № 46. В редакцию
пришло письмо за подписью заместителя директора ПО
«Сланцыжилкомхоз» Г. Е, Егорова:

«Плита по просьбе инвалидов на остановке у магазина

№ 46 установлена».
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ПАРТИЙНАЯ ХРОНИКА

ОТЧЕТЫ КОММУНИСТОВ
На собрании в цеховой парторганизации № 1 совхоза

«Сланцевский» заслушаны отчеты секретаря этой парторга-

низации Г. Л. Соловьевой и редактора стенгазеты «За

урожай» Т. А. Желновой о выполнении партийных поруче.

кий.

В адрес коммунистов высказаны серьезные критические

замечания: пассивно работает цеховая организация, редко

проходят собрания, нет должного контроля за принимаемы-

ми постановлениями. Во многом это определяется и пози-

цией секретаря, слабой работой партбюро.

Коммунисты потребовали от Г. Л. Соловьевой повысить

требовательность к членам партбюро, наладить его работу,
активизировать деятельность цеховой парторганизации.

Такая же требовательная формулировка, отметил секре-

тарь парткома совхоза В. И. Коваленко, записана в поста-

новлении и в адрес коммуниста Т. А. Желновой. Фактически
она не выполнила партийного поручения — в течение года

выпущен всего один номер стенгазеты «За урожай».

Выполнение партийных поручений — уставная обязан-
ность каждого коммуниста^ Именно такое отношение и долж-

но быть к ним.

Два года назад Нина Кор-
жакова сменила профессию
и теперь она — оператор

цеха дефеноляции вод и

производства синтетических

смол завода «Сланцы». Это-
го короткого времени хвати-

ло ей для -того, чтобы осво-

ить сложную специальность

и сдружиться с коллекти-

вом. Сейчас она вместе со

всеми осваивает третью, но-

вую нитку производства смо-

лы. В смене о ней говорят

как о добросовестном работ-
нике и отзывчивом товари.

ще.
Участие в цеховой худо-

жественной самодеятельности

— ее любимое занятие, ко-

торое сохранилось с детства,
с того времени, когда она

много лет танцевала в ан-

самбле «Мозаика».
НА СНИМКЕ: Н. Коржа

нова.
Фото Ю. Терентьева.

L ЩЕ полгода назад все без иск.
люЧенИЯ водители городско-

го комбината благоустройства
города носили в своих спецов-

ках нрава на вождение машины
с газовыми двигателями. Было
распоряжение вышестоящей ор-

ганизации, все проходили кур-
сы обучения, комбинат запла-
тил за это дело ни много ни
мало тысячу с лишним рублей.
Но удостоверения эти все равно

Лежат сейчас мертвым грузом.
Не понадобились, не пригоди-

лись. Потому что нет матери-
алов для переоборудования ма-
шин на газовое топливо, нет и
газовых заправочных станций.
Что, не знали об этом раньше?
Видимо, знали, но, очевидно, га-
лочка в каком-нибудь отчете
или плане оказалась важнее ре-
ального положения дел.

Чем ближе знакомишься с

работой комбината, тем больше
выплывает на свет других вся-
ких парадоксов. Чего сто-
ит, например, тот факт, что
после входа комбината в состгв
производственного объедине-
ния «Сланцыжилкомхоз» фон-
ды комбината на бензин были
отданы на все объединение. Ре-
зультаты были плачевными —

машинам приходилось простаи-
вать целыми сутками. Каково
сидеть сложа руки, смотреть,
как снежная круговерть завола-
кивает дорогу, и знать, что ты
ничего не в силах сделать? Толь-
ко потому, что попал в полосу
ведомственных реорганизаций и
неурядиц. Эпопея с пробивани-
ем бензина длилась почти в
течение года как па районном,
так и на областном уровнях.
Целый год ушел на то, чтобы
доказать в «Леноблжилкомхо.
зе», что в Сланцах сидят не
рвачи, а нормальные люди.

Игоря Вла'Димйровича Тимо-
феева, начальника комбината
благоустройства, сплошные де-

фициты превратили в настоя-
щего «пробивалу». Если взять
да посчитать, сколько пришлось
ему за последний год поездить
но области, то наверняка вый-
дет, что половину времени про-
пел в командировках. Дирек-
тор - снабженец. Для боль-
ших предприятий это, наверное,
мало подходит, а для малень-
ких очень знакомо и актуально.

Очень плохо, что в район не

приезжает директор областного
«Жилкомхоза» Г. Н. Петров.
«Живым» его отсюда вряд ли бы
выпустили, так как вопросов и
претензий к нему хватило бы
на десять лет вперед, и не
только у Тимофеева, а у всех

районных руководителей - ком-
мунальщиков. Ну. например,

хотя бы такие. Почему в нача-

ле квартала резко урезаются
лимиты на горючее, а в конце
того же самого квартала за ка-

кую-то неделю - другую от-

пускают всю чуть ли не трех-
месячную норму бензина? По-
ди попробуй поработай в та-

ких условиях. Понятно было бы,
если горючего не было -бы во-

обще, а если в конце концов от-

пускают, то как и чем это объ-
яснить? Припрятывают? Спе-
кулируют? Иначе чем можно

объяснить следующее. Приез-

жает Тимофеев на ленинград-
скую базу за покрышками с

заявкой и подписью самого ди-

ректора «Леноблжилкомхоза»
Петрова. Кладовщик с прият,

ной улыбкой говорит: «Нету!».
И в управление областного

за» П. В. Равзенков и достал

целую папку подобных актов.
— Создается впечатление, что
там, в Ленинграде, они просто

не знают, что друг у друга тво-
рится в хозяйствах. В управле-

нии не знают, что есть на скла-

дах базы, а для работников ба-
зы, видимо, распоряжения уп-

равления не указ. Иначе как
понять, что Петров пишет ре-

золюцию: «Выдать», а на базе
тебя никто не слушает, хотя ча-

сто в наличии требуемые мате-
риалы у них имеются. И объяс-
нять они ничем это не хотят.
Снабжение наше очень неудов-

летворительное, год от года все

хуже и хуже. Я уже не говорю
о каких-нибудь там лампах или
унитазах — это вообще дефи-
циты из дефицитов. Короче,
уверенно движемся к первобыт-
но-общинному строю».

Доведенные до такой жизни,

водители комбината два месяца
назад тоже решили не отстать
от моды и устроить небольшую
забастовочку. Было написано

вот такое заявление:
«Директору ТПО «Жилком-

хоз» Леноблисполкома Петро.
ву Г. Н.

Коллектив комбината благо-
устройства города ставит Вас в
известность, что с начала года

нами не получено ни одной ав-

топокрышки, в настоящее вре-

мя мы терпим бедственное по-
ложение.

В связи с этим мы просим
обеспечить нас необходимой ав-

торезиной на уровне фондов
1988 года, в противном случае

мы будем вынуждены прекра-

тить работу по санитарной очи-

стке города с 1 октября 1989
года».

Забастовки, к счастью, не

было. Видно, испугались об-
ластные бюрократы и снизошли

до районных коммунальщиков.

Снизошли, но не расщедрились
— из необходимых по фондам
16 покрышек для автомобилей
марки «ЗИЛ» выделили лишь

шесть, из 30 для машины
«ГАЗ» выдали десять. Однако
и до сих пор проблема с рези-

ной стоит очень остро.
После долгих скитаний Ти-

мофеева, благодаря руководст-

ву «Сланцыжилкомхоза», уда.

есть комбината благоустройства,
свой дороги. Однако передача

эта не сопроводилась соответст-

вующей передачей и техники
для уборки этих дорог. На
предприятии и раньше-то обес-
печенность техникой была на-

половину от потребностей, те-

перь стала равняться сорока

процентам. И об этом тоже шли

бесконечные и безрезультатные
разговоры. На комбинате как-

то решили составить необходи-
мую таблицу соответствия нор-

мативного и фактического обес-
печения машинами. Получи,
лось: из 5 подметало-уборочных
машин нет ни одной, из 6
снегоочистителей лишь три, из

5 пескоразбрасывателей есть

только два и так далее.

У всех на памяти прошлогод-

няя забастовка водителей пас-

сажирского предприятия. Так
вот, главным образом по этим

двум причинам она и произо-

шла. Не хватало у комбината
благоустройства техники спра.
виться сначала со смежными за-

носами, а затем с ледовыми на-

ростами. А на ту технику, что

была, бензина хватало лишь на

несколько часов работы.
Что же изменилось с тех

пор?
К этой зиме мы купили

погрузчик за 12 тысяч рублей,
— рассказал начальник комби-
ната И. В. Тимофеев. — Прав-
да, он не специально предназ-

начен для снега, но снег дол-

жен грузить хорошо, надо толь-

ко дооборудовать его немного.

Купили в ремтехагропромснабе
трактор — Т-150. Но этого ма-

ло, конечно. Нет своего экска-

ватора. своего песчаного карье-

ра. За то, что песок заготав-

ливать нам помогают работни-
ки цементного завода, мы вы-

нуждены отрабатывать зимой
на их территории, чистить, по-

сыпать заводские дороги.

На это тоже много времени и

сил уходит, но если бы был
свой карьер, комбинат был бы

более независимый. Это на се-
годня одна из самых больших
наших проблем. А еще уйма
времени уходит на то, чтобы
что-то где-то достать, выпро-

сить, выбить на всех уровнях.

— Наверное, и руководить
людьми некогда? — поинтере-
совался я у Тимофеева.

— А чего моими дедами ко-
мандовать? Они и без меня
все прекрасно знают и умеют.
Им только бензин да запчасти

подавай, тогда и будет нор-
мальная работа.

Немного спала по сравнению
с прошлой зимой проблема убор-
ки снега, и появилась новая.

Хотя сказать появилась будет,
видимо, не совсем точно, пото-

му что зрела она многие годы,

а сейчас стала очень ощутимой.
Речь идет о мусоровозах, кото-

рых к сегодняшнему дню уце-

лело девять машин. По-
ловину из них сегодня смело

можно было бы списать в метал-

лолом, однако списать — дело

нехитрое.
Предчувствуя кризисное со-

стояние с уборкой мусора, Ти-
мофеев еще в прошлом году

предложил перевести сланцев-

ский микрорайон на контейнер-
ную перевозку, тем паче, что
есть для этого условия: мощ-

ный КамАЗ в состоянии один

убирать все Сланцы. Неслож-
но было бы решить проблему
самих контейнеров — зака-

зать нужное количество в Во-
логде. Однако Я. Я. Богданов
и Г. А. Тишкин отказали ему в

этой идее. Но судя по всему,
другого пути сегодня нет. Дав-
но сняты с производства сиг-

нальные мусоровозы, потому

что чьи-то умные головы навер-

ху решили так: раз в больших
городах. все перешли на кон-

тейнерную систему, то эти ма-

шины не нужны. А маленькие

города? Кто-нибудь о них

вспомнил?

Чтобы перейти на новую си-

стему, необходимо оборудовать
площадки для контейнеров с

соблюдением всех требований
санитарии. Но сегодня работу
эту никто, видимо, не хочет на

себя взять. У комбината нет

средств, да и сил, а «Сланцы-
жилкомхоз» вопрос этот решать
что-то не торопится. А на-

прасно, потому что проблема
эта даст о себе знать в самом

ближайшем будущем .

Все, кто проезжает по чет-

вертому маршруту, прекрасно

видят хозяйство комбината:
старые ремонтные боксы, напо-

минающие обыкновенный са-
рай, шеренги машин под от-

крытым небом. Хуже матери-

альной базы нет, наверное, ни

в одной организации города.

Хотел как-то одно время Тимо-
феев поднять вопрос о строи-

тельстве теплых гаражей, хотя

бы для самой капризной техни-

ки, и выявился еще один уди-

вительный парадокс. Тот не-
счастный кусок земли, на кото-

ром они ютятся уже двадцать
пять лет, официально по доку-
ментам им не отведен. Так что,

выходит, чужие они на своей
кровной территории. А теперь
и документов уже можно не

оформлять, так как директор

объединения «Сланцыжилком-
хоз» А. II. Виноградов собира-
ется их переселять.

— Бода через два-три мы

планируем, — рассказал Ана-
толий Петрович, — сделать од-

ну, общую базовую территорию
и собрать туда все наши мел-

кие подведомственные предпри-
ятия — комбинат благоустрой-
ства, водоканал, тепловые сети

— они сегодня ютятся на тер-

ритории шахты им. С. М. Ки-
рова. Исполком отведет терри-

торию, будем строить гаражи,

все хозяйство будет в одном

месте — так удобней. Так что

сегодня не имеет смысла стро-

ить гаражи на территории ком-
бината.

Но сам Тимофеев, например,

скептически относится к планам
перевода всех хозяйств к одно

место. Сколько было таких

планов за последние десятиле-
тия, уже и не упомнишь, и

сдвигов никаких не видно. К
тому нш сейчас частенько руко-

водство «Жилкомхоза» загру-

жает комбинат работой, не со-

ответствующей их непосредст-
венным функциям. Где же га-

рантия, что после объединения
хозяйств объем этих работ не

возрастет?

Сегодня руководство объеди-
нения «Сланцыжилкомхоз», печ,

хоже, всерьез задумалось б
своих подопечных, раньше это-

го сказать было нельзя. И ком-

бинат понемногу, маленькими

шажками начинает после дол-

гих лет беспризорного сущест-

вования обретать какой-то вес и

значение. Однако шаги эти

были бы еще увереннее, если бы
в решении большого и слож-

ного круга вопросов благоуст-
ройства города комбинат испы-

1 ьшал поддержку со стороны

организаций города, руководи-
телей предприятий, органов

власти. Сейчас же чаще сып-

лются лишь жалобы и упреки в

недобросовестной работе.

II побольше бы внимания и

здравомыслия со стороны об-
ластного руководства. Кстати,
совсем недавно в комбинат
пришло оттуда письмо, в кото,

ром говорится, что отныне пред-

приятие будет выплачивать
двойную (?!!) амортизацию за

транспортные средства, кото-

рым пошел уже второй срок

эксплуатации. Проще говоря,

теперь предстоит платить за но-

вую машину — одну сумму, а

за старую, ломанную-перело.
манную «доходягу», которая бес.
конечно съедает запчасти и

держится лишь на веревочках
и на честном слове, — сумму,

в два раза большую. Ну и силь-

ны же на выдумку областные
руководители! Вот только и на

реальные вещи еще бы реально

взглянули.
А. ЗИНОВЬЕВ.

жилкомхоза пачками летят ак- лось в какой-то степени решить

ты о невыдаче материалов, ре- и проблему бензина — самовы-

зины, горючего и всего прочего, возом с Киришского нефтепере-
Скапливаются на столе у Пет- рабатывающего завода,

рова, и на этом мытарства за. Переход комбината в ведение

канчиваются безрезультатно. «Сланцыжилкомхоза» родил

«Знакомая ситуация, — согла- еще один парадокс. Большинст-
сился со мной инженер отдела во предприятий стали переда-

снабжения «Сланцыжилкомхо- вать на баланс объединения, то

ф Хозяйствовать эффективно

Сплошные парадоксы
Шагн комбината благоустройства ' бы

ощутимее, 1еш бы чувствавалась^поддержиа

со стороны городского и областного руководства.
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Вот строки из письма вете-
рана партии, войны и труда,

жителя деревни Гостицы Е. А,
Монастырюка: «Я ехал из по.

ликлиники домой па автобусе
маршрута № 11. Когда мне
нужно было выходить, то по-

дошел мальчик и помог выйти
из салона. II так мне стало

приятно на душе. Хочу побла-
годарить его родителей за пра-

вильное воспитание, за вни-

мание к старикам. Верю, что

из него вырастет хороший че-

ловек».

Читаешь письмо ветерана и

думаешь, как же мало надо

человеку, чтобы доставить ему

радость. Казалось бы, вот та-

кой обычный жест ребенка, а
тронул его до глубины души.

И в то же время это говорит

о том, что такое, к сожалению,

случается не часто. Так же,

как не часто доводится видеть

внимание и заботу со стороны

работников службы сервиса,

жилищно . коммунального хо-

зяйства. Как раз об этом и

написал ветеран войны и тру-

да М. II. Швидкий: «Потребо-
валось в квартире сделать ре-

монт, но силы уже не те. Куда
обратиться за помощью? Ре-
шил поговорить в своем ЖЭУ
№ I . Меня внимательно вы-

слушали, и в тот же день при-

шла мастер, осмотрела объем
работ, а назавтра назвала стои-

мость. Сразу же после внесе-

ния нужной суммы пожалова-

ли маляры Н. П. Володихина,
Р. И. Торопова и Д. Т. Ража-
бсгв. Они так отремонтирова-

ли мою квартиру, что любо,
дорого посмотреть. От всей ду-

ши благодарю мастеров своего

дела за добросовестный труд,

высокое качество, а также за

человеческую доброту. Узнав,
что мне некому помочь, после

ремонта они даже расставили

мебель. Ну, как тут не ска-

сслн ПОЛЮ
С начала года в редакцию газеты при-

шло 2435 писем. Люди пишут на самые раз.

нообразные темы, их волнует буквально все,

и если отдельное письмо заслуживает всеоб-
щего внимания, то редакция выполняет прось-
бу автора, выносит письмо на газетные стра-
ницы. А что делать с письмами . благодар-
ностями? Их, как правило, поступает очень
и очень много, и каждый человек надеется,
Что его письмо будет опубликовано. Конечно

—— —  *  ОБЗОР

же, какие-то из них все-таки появляются в

номерах «Знамени труда», другие же объе.
диняются по тематике в обзоры и таким об-
разом получают жизнь.

Сегодняшний обзор посвящен письмам о

тех людях, которые не остались равнодуш-

ными к чужой беде, помогли в трудную ми.

нуту, оказались внимательными к просьбам
и постарались найти выход из положения.

ПИСЕМ  

жешь этим сердечным, забот-
ливым людям спасибо».

«У меня в квартире засори-
лась канализация, — пишет
В. А. Солоцких из дома № 88
по улице 1 Мая. — Я позво-
нила по 05, и каково было
удивление, когда через 20 ми-
нут явились слесари. Быстро
взялись за дело, и авария была
ликвидирована. Шаль, не уз-
нала их фамилии, но все равно

благодарю за оперативность в

работе. Живу в этом доме 30
лет и все это время мучилась с
канализацией. Вот так быст-
ро никогда никто не откликал-

ся на мою беду. Если бы
так все старались, то мы бы
уже давно перестроились и пе-

рестали кричать на всех уров-

нях о перестройке».
Правильный вывод сделала

автор этого письма. Действи-
тельно, лучше и убедительнее
не скажешь. А пока... Пока
мы благодарим слесарей за то,

что так быстро ликвидировали

прорыв, наладили отопление,

за то, что скорая помощь по-

доспела вовремя, за то, что

продавец улыбнулся и вежли-

во обслужил, а в бытовом пред-

приятий — выполнили заказ в

установленный срок. По все-

му видно, что обделены мы

многим, оттого и глаза так ши-
роко открываем на то, что

должно быть в порядке вещей.
Вот, к примеру, еще одно пи-

сьмо на эту тему от Н. JI.
Козиной:

«Сломался телевизор. По
вызову приехали мастера, но
починить не смогли. Посове-
товали в телеателье свезти.
Так и простоял он все лето и
осень. Решила еще раз вызвать
мастера на всякий случай.
Пришел В. Давыдов. Все за

один раз не смог отремонтиро-
вать, не хватило ему запчастей,
пообещал, что в другой заход

все докончит. И не обманул,
слово свое сдержал. Теперь
телевизор смотрю и с благо-
дарностью вспоминаю мастера
Давыдова. Только удивляюсь,

почему те работники так от-

неслись к своим обязанностям.
Выходит, отмахнулись». Что
тут еще можно добавить? По-
моему, всякие комментарии из-

лишни.

Не секрет, что жители отда-
ленных деревень пока остают-
ся по уровню обслуживания
где-то на задворках. О них
забывают даже в праздники, не
говоря уже о буднях. Многие
из них жалуются, что в дерев-
ню не привозят хлеб, не видят

они и других продуктов первой
необходимости. А вот жителям
деревни Каменец здорово по-

везло. Их обслуживает води-

тель автомагазина райпо Нико-
лай Викторович Дмитриев.
Много слов благодарности на-

писали они в адрес этого доб-
росовестного человека. Вот
строки из письма: «Мы каждый
раз с нетерпением ждем приез-

да автомагазина. Николай
Викторович работает так, что

с него должны брать пример

все люди, которые трудятся в

сфере обслуживания. Вот тог-

да будет во всем порядок».

Мы надеемся, что обзор наш

прочтут и руководители райпо
и обязательно при подведении

итогов учтут мнение жителей
н отметят водителя Н. В.
Дмитриева за отличную работу
н внимание к покупателям.

Жители нашего города пи-

шут о работниках медицины

ежедневно, и упоминаем мы Их
имена почти в каждом обзоре.

«Дорогая редакция! Прошу
поблагодарить через газету ра-

ботгшка скорой помощи Свет-
лану Анатольевну Ромаленко-
ву, которая проявила столь-
ко умения, милосердия, доб-
роты к моей матери. Какое
счастье, что есть такие у нас

замечательные медики. Спаси-
бо ей от всего сердца», — пи-
шет житель города Е. Жда-
новский.

Не так уж и много меропри-
ятий проводится в нашем го-

роде, куда интересно было бы
в выходной день пойти вместе

с детьми. А вот семья Чеку-
новых побывала 12 ноября на
дне коллективного отдыха в

Доме культуры горняков и на-

шла, что лучшего и желать не-

чего.
«Было очень много народа.

Взрослые и дети с удовольст-
вием пили чай и смотрели
концертную программу, кото-

рую подготовили участники

коллектива бального тайца
«Огонек» и младшая группа

ансамбля «Калинка». Переда-
ем руководителям этих коллек-

тивов И. В. Лебедевой и Л. А.
Дурдаевой огромное спасибо
за то, что они учат детей пре-

красному. Также благодарим
за организацию этого отдыха

работников Дома культуры

Г. С. Кузнецову и А. В. ЯфУ-
нину. Пусть такие мероприя-

тия проходят чаще».

Когда в семью приходит го-

ре, его всегда легче пережить,

если рядом друзья, товарищи,

словом, те, кто помогает родст-

венникам проводить близкого
в последний путь, берет на се-

бя часть хлопот. Большую
услугу в этом плане оказали

для А. К. Опаницыной члены

кооператива «Гранит». Там все

организовали без волокиты, от-

неслись с пониманием и отзыв-

чивостью.

В заключение хочется ска-

зать, что доброта. честность,

забота, сердечность, внимание,

отзывчивость всегда будут те-

ми главными критериями, по

которым оцениваются поступки

человека, его отношение к

ближнему.
В. ПЕРМИНОВА

0 ДЕТСТВЕ— С ЗАБОТОЙ И ТРЕВОГОЙ

НЕ О ФИ Ц И А Л ЬН О Е МНЕНИЕ
Вопросы, включенные в по-

вестку дня совместного заседа-

ния двух комиссий горисполко-

ма — по делам несовершенно-

летних и по делам молодежи.. —

безусловно, были связаны друг

с другом. Предполагалось «по

свежим следам» всесторонне

обсудить организацию летнего

труда и отдыха подростков.
Однако получилось так, что

объемы различных больших и

малых проблем, трудностей в

этой работе, о которых заходи-

ла речь, не позволили довести

•до логического конца хоти бы
одно направление. В то же
время, далеко уже не в первый

””'^»аз членам комиссии пришлось

«заслушать» информацию, кото-

рая им хорошо известна. Как
были организованы и работали
летние трудовые объединения
школьников, какие нынче (и
всегда) тут есть недостатки ■—

об этом методисту гороно С. С.
Завьяловой приходилось докла-
дывать уже не однажды. Не вы-

зывает сомнений необходимость
существования детских подрост-

ковых клубов, но вновь основ,

ное место заняла «информация»
об их деятельности, а разговор

о действительных трудностях

возник «под занавес», импрови-

зированно н был скомкан

На заседание комиссий были
приглашены начальники Ж ЗУ
и домоуправлений, руководите-

ли детских и подростковых клу-
бов. Не думаю, что они полу-

чили удовлетворение от участия
в сумбурном разговоре, продол-

жавшемся около трех часов.

В то же время в выступле-

ниях было высказано немало

рациональных замечаний, и

очень заманчиво выглядело

предложение заместителя на-

чальника ОВД А. С. Арляпова
передать мотоклубам бесхозный
мототранспорт, который остает-

ся в милиции невостребованным
хозяевами. Председатель город-
ского комитета ДОСААФ А. А
Краев сообщил, что несколько
крупных предприятий города

готовы выделить значительные

средства для организации круж-

ков и секций по техническим

видам спорта. Не раз звучали
конкретные предложения о по-

вышении ответственности роди-
телей за воспитание детей, в

том числе и путем влияния со
стороны трудовых коллективов.
Однако связать воедино всю эту
информацию, заложить ее в ос-
нову цельной городской про-
граммы по предотвращению

БОРЬБА С ПРЕСТУПНОСТЬЮ —

ГЛАВНОЕ НАПРАВЛЕНИЕ,
ОСТАЛЬНОЕ-СРЕДСТВА

ДОСТИЖЕНИЯ ГЛАВНОЙ ЦЕЛИ...

детской преступности и право-

нарушений, или хотя бы сде-

лать попытку набросать проект

такой программы — пока ниче-

го этого не получилось. Дз, по-

видимому, и не предполагалось,

ибо даже по вопросам повестки

дня не было ясности, что же

для нас важнее — безупречное
функционирование детских клу-

бов, вопросы трудоустройства
подростков или все-таки борьба
с правонарушениями.

Думается, приоритет должен

быть отдан именно последнему

направлению, и первые два по

отношению к нему являются

лишь средствами. Но сосредо-

точиться и тут не удалось,

опять ушли в сторону, к част-

ностям.

Как ни жаль, не срабатыва-

ет больше традиционный воз-

глас — куда смотрит милиция,

куда смотрят школа, комсомол
или родители. Не приходится

ждать, что кто-то из этих «ин-
станций» добровольно взвалит

на себя груз создания системы
в профилактической работе и

организации досуга, тем более
руководства ею при нашем слож.

ном ведомственном «разделе-
нии труда». Школа и родители
с одинаковым усердием кивают
друг на друга, комсомол вооб-
ще, оказывается, занимается

исключительно комсомольцами

и о существовании всей прочей
молодежи имеет, самое смутное

представление. Ну, а милиция
ловит провинившихся н ... ведет

их домой, к родителям. Круг
замыкается, и, похоже, мы уже
настолько свыклись с этим, что
все протесты ограничиваются
дежурной риторикой.

Так кто же возьмет в руки все
запутанные нити этого клубка
и, не жалея времени и сил, нач-
нет их разматывать и распу-
тывать, преодолевать ведомст-
венные барьеры и привычное

неумение многих «инстанций»
за бумагами увидеть живого

человека — ребенка, лишенно-

го нравственного здоровья и

обкрадывающего других? Кто
возьмет на себя этот тяжкий и
неблагодарный труд?

Или мы будем по-прежнему

со строгими лицами предписы-

вать милиции чаще и без вызо-

вов посещать места скоплопия
молодежи, в первую очередь,

Дома и Дворцы культуры, где

культурой в эти часы и не пах-

нет? Будем сурово грозить паль-

чиком застройщикам: снесли

здание, где была детская ком-

ната, так извольте выделить по-

мещение в новом здании? Будем
глубокомысленно рассуждать,

где следует охранять порядок

родителям детей из Гостиц в
городе, где дети учатся и безо-
бразничают меньше, или у себя
в деревне, где дети не. уч.пся

и безобразничают больше?

Наверное, хватит. Но сила

инерции велика...

Домой я шла как обычно —

с разболевшейся головой и смут-

ным сожалением о напрасно

потерянном времени.

С. ШИШКИНА,
член комиссии по делам

несовершеннолетних.

# ДИНАМИКА ТВОРЧЕСТВА

Итак, при библиотеке родился новый клуб. Имя ему —

«Альтаир». Любители фантастики, пожелавшие общаться

друг с другом, обмениваться книгами из личных библиотек
на предмет «почитать», получить какую-то новую ннформа
цию из мира фантастики, встречаются по пятницам в семь

часов вечера.

Темой одной нз встреч

была «История развития со-

ветской фантастики и совре-

менное ее состояние». Этой
информацией мы хотим по-

делиться со всеми «фона-
ми », недостаточно знакомы-

ми с современным фантасти-
коведением.

Критики, занимающиеся
изучением фантастической
литературы в СССР, счита-

ют, что развитие ее не было
прямолинейным и не шло по

непрерывно восходящей ли-

нии. С нынешними открыти-

ями становится очевидным:

зйгзаги истории повлияли и

на фантастику.
В 20-е годы для нее ха-

рактерно выдвижение новых

тем, порожденных револю-
ционной действительностью,
многообразие в жанрах: ро-

маны Обручева, пророчества

Циолковского. авантюрные

пародии М. Шагинян, В. Ка-
таёва, В. Шкловского, анти-

утопия Е. Замятина, ннигч

А. Толстого и многое дру-

гое.

30-е годы: наступает пе-

риод резкого спада. Руко-
водство РАППа объявило
научную фантастику «вред-

ным жанром», несовмести-

мым с «социальным зака-

зом» (задача литературы то-

го времени).
В 1935 году фантастика

была «реабилитирована», ла

и то лишь как познаватель-

ное чтение для детей и юно-

шества. Этот заказ осущест-

вляли А. Беляев, Г. Ада-
мов. Г. Гребнев и др.

В 40 — 50 годы научная
фантастика не отличалась

особым разнообразием. Гос-
подствующее положение за-

нимали «производственно-

индустриальные» романы, в

которых технические пре-

образования, переделка при-

роды и климата на обшир-
ных пространствах нашей
страны производились в же-
сточайшей борьбе безупреч-

РОДИЛСЯ
КЛУБ

„АЛЬТАИР"
но положительных героев с

илакатно обрисованными
агентами международного
империализма. Царила тео-

рия ближнего прицела, пред-

ставителями которого были
В. Немцов, А. Казанцев.

И хотя в те же 50-е годы

произошли значительные пе-

ремены в жизни страны, в

1956 году был разоблачен
культ личности и открылась

будто бы свободная дорога

для развития творческой
мысли, — традиция «крити-

ческих проработок» не ис-

чезла. Возможно, эта жест-

кая атмосфера была «режи-

мом наибольшего благопри-
ятствования» для развития

фантастики. В считанные го-

ды была пройдена стреми-

тельная эволюция от наив-

ной научной фантастики
жюльверновско - беляевского
типа до подлинно «челове-

коведческой».
В 60-е годы под влиянием

«Туманности Андромеды»
(1957 г.) и других произве-

дений Ивана Ефремова по-

явилось новое поколение

фантастов, чье творчество и

сегодня составляет золотой
фонд советской фантастики:
братья Стругацкие, С. Ган-
совский, И. Варшавский,
Д. Биленкин, К. Булычев и

другие. Тогда же было пред-

принято впервые в мировой
практике издание библиоте-
ки современной фантастики
в 25 томов. Редакторами вы-

пустившего ее издательства
«Молодая гвардия» были
тогда С. Жемайтнс и Б.
Клюева.

(Окончание на 4.й стр.).



РОДИЛСЯ
КЛУБ
„АЛЬТАИР"

(Начало на 3-й стр.)

Непременным условием
новой фантастики стал че-
ловек — мера всех вещей.
Это;. «Понедельник начина-
ется в субботу», «Хищные .

вещи века», «Улитка па
камне» А. и Б. Стругацких;
«День гнева» и «Винсент
Ван. Гог» С. Гансовского.
«Леопард с вершины Кили-
манджаро» О. Ларионовой,
«Девочка, с которой ничего
не .случится» К. Булычева,
«Час Быка» И. Ефремова и
многое-многое другое.

Описываемое будущее,
равно как и настоящее, ста-
ло выглядеть значительно
реальнее. Ставящаяся под
сомнение «наша цель —

коммунизм — сытое и спо-
койное благосостояние всех
и каждого» — не могла не
вызвать нападки. В редак-
ции «Молодой гвардии» сме-
нился состав. «Оттепель»
отошла...

70 _ 80 годы. Как ска-
зал Б. Стругацкий в своем
интервью журналу «Парус»:
«В литературе вообще в зто
время было неважно, а в
фантастике так очень пло-
хо. Новая редакция («Моло-
дой гвардии») поставила
фантастику на конвейер.
Книг издавалось немало —

десять — пятнадцать назва-
ний в год, но чрезвычай-
но низкого уровня, на 90
процентов просто макулату-
ра (критик Всеволод Ревпч
назвал это явление «нуль-
литературой»). Нечто начи-

сто лишенное цвета, вкуса и
запаха. Этакая мокрая вата
по рту — жуешь, жуешь, а
проглотить невозможно».

В. .этом по было ничего,
удивительного, раз уж. и Со-
вет при Союзе писателей по
приключенческой и научно-
фантастической литературе
возглавлял тогда Алим Ке-
шоков, писатель историче-
ского толка, весьма далекий
от фантастики. Издавались
в основном те, у кого были
связи и не было некоторых
принципов. Были, конечно,
исключения, ио именно в зто
премл отошли от фантастики
такие писатели, как Алек-
сандр Мирер, Евгений Вой-
екунСкнй. Большая группа
молодых писателей из Ле-
нинграда, Москвы, Сибири,
Паку, Украины не могла про
биться г. почать. Так общ
попалась некая конфронта
ЦП я двух школ, двух эстетп-
ческих направлений в фан-
тастике.

Борне Натанович Стругац-
кий так оценивает это явле-
ние в интервью журналисту
еженедельника «Светлана»
(Л ПО «Светлана»): «Суще-
ствует направление реали-
стической! и направление, ес-
ли угодно, фантастической!
фантастики. В первой то, что
мы называем фантастикой —

не более чем литературный
прием. Реальный мир в ре-
зультате некоего допущения
искажается таким образом,
что становится удобно рас-
сматривать его скрытые глу-
бины, подвалы, неприятные
тупики. Этот род фантастики
стоит на трех китах: Чудо,
Тайна, Достоверность...

И есть другая эстетика.

СТОЛ НАХОДОК

Найдены туфли. Обра-
щаться в отдел кадров тор-
га по адресу: улица Кирова,
16 к Ржевцевой.

Автор... считает себя свобод-
ным от достижения психоло-
гической достоверности, реа-
лизма изображения. Зато
обязательны, скажем», повы-
шенный романтизм происхо-
дящего, красивость, поучи-
тельность. Мир в таком про-
изведении непременно отли-
чается от реального, совер-
шенно не похож на действи-.
цельность».

И положение на сегод-
няшний день у .этих двух
школ различное.

Если . «фантастическая»
фантастика, базирующаяся
на так называемой «школе
ьфремова», опирается на из-
дательство «Молодая гвар-
дия» (до сих пор являющее-
ся монополистом в области
издания НФ), то для. «реа-
листической» фантастики
нет альтернативного изда-
тельства и она пытается
планировать работу в со-
трудничестве с редакционно-
издательскими кооператива-

ми «Рондо» в Риге и
«Текст» в Москве. Кто пред-
ставляет оба течения? «Реа-
листами» являются Стругац-
кие, Булычев, Савченко, Ры-
баков, Шефнер, Столяров и
другие, объединившиеся не-
давно в Ленинградскую ас-
социацию фантастики.

К «школе Ефремова» при-
надлежит Ал. Казанцев, В.
Щербаков и другие, органи-
зовавшие Всесоюзное твор-
ческое объединение молодых
писателей-фантастов.

Конфронтация имеет ме-
сто, борьба продолжается
— хорошо бы она закончи-
лась в пользу мирного сосу-
ществования разных направ--
леинй, поскольку для реали-
зации свободного выбора в
мире фантастики читателю
необходимо одно условие —

чтобы было из чего выби-
рать...

Но, слава богу, хоть ка-
кой-то просвет наметился:
фантастику печатают во
многих «толстых» журналах,
а также в «Уральском следо-
пыте» (клуб «Аэлита»), в
«Парусе» (целиком 7-й но-
мер), в Журналах «Изобре-
татель и рационализатор»,

«Знание — сила», «Вокруг
света», «Юный техник»,
«Техника — молодежи»,
«Химия и жизнь», «Смена».
Можно даже подписаться на
фэизин, выпускаемый КЛФ
(клуб любителей фантасти-
ки) «Мнф-ХХ» при ленин-
градском Дворце молодежи,
один из номеров этого жур-
нала включает уникальную
публикацию- пародии 17
Стругацкого на Кира Булы.
чева.

(II хотя и стране до сих
пор' нет официального жур-
нала фантастики, по ожив-
ление в жизни фантастов и
КЛФ имеет место: помимо
постоянно работающих семи-
наров в Москве, Ленингра-
де, в Крыму, всесоюзного
заочного КЛФ «Аэлита» при
журнале «Уральский следо-
пыт» с его ежедневными
фэн-праздниками, в этом го-
ду прошел I конгресс люби-
телей фантастики социали-
стических стран в г. Нико-
лаеве, в октябре была кон-
ференция КЛФ в г. Киеве, в
феврале 1990 года в Ленин-
граде организуется конфе-
ренция КЛФ и писателей-
фантастов.

Остается только пожелать

удачи активистам, развиваю-

щим фэн-движение в стране.

Наша же малая толика в

этом великом деянии заклю-

чается в том, чтобы способ-
ствовать распространению
информации о фантастике.

С. ШИПОВА,
член КЛФ «Альтаир».

Редактор
В. В. ИВАНОВ.

Николаю Андреевичу К и ы П

ЗАРУЧЕВСКОМУ
Поздравляем Вас с 70-лети- „„„„„„ x, vn . TV pKi !•■

ем. От всей души желаем ог- ДВ01 ЬЦ К^ЛМУРЫ. 1 о
ромното счастья, крепкого здо- декабря, — «Маска». Начало с
ровья, долгих лет жизни.

Администрация, партий
пая, профсоюзная, комсо-
мольская организации за-
вода резиновых изделий.

Владиславу Владимировичу ,

ГОРЯЙНОВУ
Сердечно поздравляем Вас с

50-летием. Желаем крепкого
здоровья, семейного благопо-
лучия, успехов в труде.

' Коллектив «Сланцыремтех-
агропромснаба».

17, 19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 13
декабря — «Заколдованный
доллар». Начало в 18.10, 20,
21 час 50 минут. Для. детей.
«В моей смерти прошу винить
Клаву К». Начало в 15 часов
40 минут.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.
13 декабря — «Разрушитель».
Начало в 18, 20, 22 часа.

ВНИМАНИЮ
АВТОЛЮБИТЕЛЕЙ

При Сланцевской нефте-
базе организован коопера-

тив «Автолюбитель», ока-

зывающий следующие услу-

ги населению:

техническое обслужива-
ние и ремонт автомобилей,

смена и доливка масел,

воды, тоеола.,

проверка давления и ре-

монт шин,
ремонт а к ку м у л я то р н ы х

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ- батареи,

" смазка автомобилей,

Т е левидение

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ЧЕТВЕРГ, 14 ДЕКАБРЯ

6.30 — 120 минут. 8.35 —

«Возвращение Будулая». X. ф
4-я серия. 9.40 — Концерт.
9.55 — Ступени. 10.55 — Дет-
ский час. 1 1.50 — VIII Между-
народный фестиваль телепро-
грамм народного творчества
«Радуга». 15.45 — «Я не
Дон Кихот». X. ф. 16.55 —

Док. ф. 17.25 — Фильм-кон-
церт. 17.55 — Вертикаль ху-
дожника Ю. Селиверстова.
18.30 — Сегодня в мире. 18.4-'
— ...До шестнадцати и старше.
19.30 — Человек и закон. 21.00
— «Время». 22.00 — Молодое
кино. 23.10 — Сегодня в ми-

ре. 23.25 — Концерт.

КОВ. 13 декабря — «Прик-
лючения Квентина Дорварда
стрелка королевской гвардии»

Начало в 17, 19, 21 час.

КЛУБ «ШАХТЕР». 13 де

кабря — «Все нормально»

Начало в 17, 19 часов.

АФИША

КИНОТЕАТРА
«ТРУД»

Дорогие друзья! Кинотеатр
«Труд» приглашает вас 20 де-
кабря в 16 часов на слет юных
любителей кино. В программе
слета киновикторина, награж-
дение победителей, книжная

ярмарка, показ художественно-

го фильма.

1 — 1

С 12 по 14 декабря демон-

медницкне, сварочные и

кузовные работы,
проверка работы и регу-

лировка систем зажигания

двигателя,

проверка и регулировка

давления па С. Д. и другие
различные виды работ.

Услуги оказываем по го-

сударственным ценам.

Пользуйтесь услугами на-

шего кооператива.

Кооператив «Автолюби-
тель». З—о

•
К СВЕДЕНИЮ
НАСЕЛЕНИЯ

Сланцевское городское

производственное управле-

ние бытового обслуживания
населения принимает

заявки и подарки для по-
стрируется новый художест- 3 дп авл е НИ я детей Дедом
венный фильм «Заколдованный т-Е ^

доллар» (Венгрия) — продол. Морозом и Снегурочкой с
жение лент «Языческая мадон- Новым годом по. адресу: ул.
на» и «Без паники, майор Кирова, дом 19 (2-й этаж)
Кардош!». Фильм «Заколдо- ,. r, R лскабоя 1989 года

ванный доллар» отличает хоро. с ‘ 1 п0 ‘ !
тая игра актеров, юмор и ди- с 9 до 1 / часов, в субботу с
намика событий. 9 до 13 часов.

С 17 по 21 декабря — но- Вручение подарков будет
вый художественный фильм производиться с 28 декабря
«Однажды в Америке» (США). 1 „п лркя л пя г г с 17
Б фильме прослеживается с. г. по 30 декабря с. г. с и

пия. 10.35, 11.35 — Литерату- судьба четырех героев, кото, до 21 часа (время и день по
ра. 10 кл._ 11.05 —^ Новости. р’ые , начав преступную деятель- желанию заказчика).

00.45 — «Странник». X. ф.
Новости. Вокруг смеха. «Кар-
тина». Док. ф.

Вторая программа

8.00 — Гимнастика. 8.15,
11.15 — Н,- и. ф. 8.35 —

Природоведение. 4 кл. 9.05 —

Испанский язык. 1-й год обу-
чения. 9.35 — Н,- и. ф. 9.55 —

Испанский язык. 2-й год обуче-

12.05 — Док. ф. 12,25
Концерт. 12.40 — «Никто не
заменит тебя». X. ф. 17.00 —

Программа Ульяновской сту-
дии телевидения. 17.50 —:
Мультфильм. 18.00 — На вто-
ром Съезде народных депута-

тов СССР.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРА/

ЧЕТВЕРГ, 14 ДЕКАБРЯ

9.05 — История. 6 кл. 9.35
1 0.35 — Этика и психология
семейной жизни. ПТУ. 10.05,
11.05 — История. 8 кл. 11.35
— «Любовные письма с под

ность как шайка несовершен-
нолетних, г, конце фильма со-
здают гангстерскую организа-
цию.

1 — 1

СЛАНЦЕВСКАЯ
ГОРЭЛЕКТРОСЕТЬ

НАПОМИНАЕТ:

согласно «Правилам поль-

зования электроэнергией» та ‘ з рубля 52 копейки, тро-

при неоплате счета в течение 11х- детей — 3 рубля 84 ко-

гекстом»Гх. фГ 1 7 Л 0 — ~ Тел е - текущего месяца абоненты П ейки, то есть дополнитель-
тайп., 17.35 — Док. ф. 18.25— будут отключены от элек- н0 за каждого ребенка взи-

Гонцерт ИЛ18.55, 8 22. 1(Г - Ирек.' т Р осе™ без предупрежде- мает ся 10 процентов от сто-^

Желающие могут сфото-
графироваться на цветное

фото.
Подарки должны быть хо-

рошо упакованы в пакет с

вложением открытки с поз-
дравлением и указанием
имени ребенка и адреса.

Стоимость одной заявки

3 рубля 20 копеек за одно
поздравление. В случае по-
здравления двоих детей пла-

тросети

лама. 19.00 — За и против, пня. После оплаты счета цмостн одного заказа.
20.15 — Телестанция «Факт», потребителям подача эле- Организации могут еде
20.35 — Большой фестиваль, ктроэнергии возобновляется лать зак аз на пошив в ате-

2?;оо - <СвПп°ёмя» СПОР 22 00° - в по Р адкс очереди. лье № 1 и № 2 костюмов
" пятое о 1 Деда Мороза и Снегурочки.

Справки по телефону
2-20-32. 3—3

! Время
600 секунд. 22.15 —

колесо.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

ЧЕТВЕРГ, 14 ДЕКАБРЯ

(время указывается местное)

РЕМОНТНО-
СТРОИТЕЛЬНЫ П

КООПЕРАТИВ
«КРИСТАЛЛ»

ПРИНИМАЕТ
9.00 — Программа передач.

9.05 — Таллиннфильм. 9.15
— Детский экран. 10.50 —

«Дорога и ад». X. телефильм. от населения заявки на
15.00 — Телеинформация, текущий ремонт квартир из

— Программа передач. махе р Иала заказчика и ко-

15.15 — «Иван Пономаренко». в
15.45   Фестиваль цветов, оператива, ремонт электро-
17.45 — Из архива «Таллинн- проводки, нарезку стекол.

фильма». «Домашний коллаж». Обпяшяться по aanocv
17.55 — Телешкола. Мастер. иоращаться по адрес).
ская. 18.25 — Телешкола. Ба- улица Свердлова, дом 1.
рабан! Барабан! 18.45 — «Ак- Телефон 41-371.
туальная камера». 19.00 — Заявки принимаются

Круговое движение. 19.30 —

Детский экран. Мультфильмы, ежедневно, кроме воскре-
21.00 — «Актуальная камера», сенья, с 8 часов 30 минут

21.30 — 01.02.03. 21.35 — до 17 часов (в субботу —

Угол зрения. 22.05 — «Дорога до j 4 часов )

1-я се- ’’в ад». X. телефильм. 1-я се-

рия. 23.20 — Новости. 2—2

Партком, совет ветеранов
войны и' труда совхоза «Ав-
рора» скорбят о скоропо-
стижной смерти члена
КПСС с 1942 года персо-
нального пенсионера НЕС-
ТЕРКОВА Василия Констан-
тиновича и выражают ис-
креннее соболезнование род-
ным и близким.

Коллективы родителей и
учащихся 5 класса Ново-
сельской школы выражают
глубокое соболезнование
Эре Васильевне Нестерко-
вой по поводу смерти ее

отца.

Коллектив ПТО цементно-

го завода искренне соболез-
нует Зое Александровне Ла-
рионовой по поводу смерти

мужа.

Рматз явдавтс*
■«•Веткам, «редан, четвергам,

■жтмкцам ■ суМотан
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